

# LEITBILD



**Auf zu neuen Ufern!**

**Die Mitte 60+**  
Kanton Solothurn



Freiheit. Solidarität.  
Verantwortung.

## **VISION**

**Wir bleiben weiter engagiert!**

## **MISSION**

**Wir sind die Mitte!**

## **UNSERE SCHWERPUNKTE**

**Im Mittelpunkt steht der Mensch!**

## **VISION**

### **Wir bleiben weiter engagiert**

Wir wollen alle Seniorinnen und Senioren im Kanton Solothurn vernetzen, die sich den Werten der Mitte verbunden fühlen und bereit sind, sich aktiv für die Gesellschaft und die Anliegen der dritten Generation einzusetzen. Diese Menschen wollen wir vernetzen und ihnen eine Stimme geben.

## **MISSION**

### **Wir sind die Mitte!**

Die Mitte 60+ richtet ihre Politik an Werten aus, die in der christlichen Ethik verwurzelt sind. Sie fördert die Familie als Basis für Gesellschaft und Staat, die Solidarität zwischen Alt und Jung sowie die Lebensqualität im Alter. Die einzelnen Mitglieder zeichnen sich im privaten, politischen und beruflichen Umfeld durch Gelassenheit und Lebenserfahrung aus. Die Mitte 60+ will die Erfahrung der Senioren in der Politik, für die Gesellschaft und Wirtschaft besser nutzen. Als Vereinigung der Mittepartei engagiert sie sich auch für eine gerechte Wirtschaftsordnung, soziale Verantwortung sowie für die Selbstverantwortung des Individuums. Sie fördert Zusammenarbeit und Konsens.

### **Was wir bieten**

Wir nehmen Stellung zu aktuellen, politischen, gesellschaftlichen und sozialen Fragen, durch Organisation von Anlässen, breiten Erfahrungsaustausch sowie durch aktive Mitarbeit im Parteivorstand und an den Delegiertenversammlungen der Mitte des Kantons Solothurn.

Die Mitglieder fördern die Solidarität zwischen Alt und Jung und setzen sich für familien-, kinder- und altersgerechte Rahmenbedingungen ein. Sie unterstützen eine verantwortungsvolle und lösungsorientierte Politik und behandeln ihre Mitmenschen und andere Meinungen mit Respekt.

## **UNSERE SCHWERPUNKTE**

### **Im Mittelpunkt steht der Mensch**

#### **Familie**

Unsere Kinder und Enkel sollen zu selbstverantwortlichen, eigenständigen Menschen erzogen werden und mit guten Bildungsmöglichkeiten aufwachsen können. Wir unterstützen deshalb die wirtschaftliche Sicherheit für Familien und die Erziehungs- und Betreuungsarbeit.

Wir setzen uns für die Gleichstellung verheirateter Paare bei Steuern und Renten, bezahlbaren Krankenkassenprämien für alle sowie für die Entlastung von Familien, Rentnern und dem Mittelstand.

#### **Wirtschaft und Finanzen**

Als Vereinigung der Kantonalpartei setzt sich die Mitte 60+ insbesondere für Anliegen der kleinen und mittleren Unternehmen (KMU) ein. Sie unterstützt eine wirksame Standortförderung, die Schaffung einer leistungsfähigen Infrastruktur und nachhaltige Innovationen ebenso wie die Erhaltung und

Schaffung von Arbeitsplätzen. Eine gesunde Wirtschaft braucht gesunde Staatsfinanzen. Diese beruhen auf ausgeglichenen Rechnungen, niedrigen Schulden und einem guten Steuerklima. Die Benachteiligung älterer Menschen im Arbeitsmarkt muss beseitigt werden.

### **Bildung**

Die Mitte 60+ fordert eine ganzheitliche und qualitativ hochstehende Ausbildung für alle. Der berufliche Ausbildungsweg sowie die lebenslange Weiterbildung sollen gleichermaßen gefördert und gefordert werden.

### **Solidarität zwischen Alt und Jung**

Die AHV und die Renten müssen auch in Zukunft gesichert sein, damit die Solidarität zwischen Alt und Jung erhalten bleibt. Der Zeitpunkt des Versicherungsbeginns und für den Altersrücktritt soll flexibler als heute gewählt werden können.

### **Sicherheit**

Unser Kanton soll sicher sein und der Bevölkerung ermöglichen, sich ohne Angst frei bewegen zu können.

### **Gesundheit und Lebensqualität im Alter**

Die Mitte 60+ will den Zugang zu medizinischen Leistungen für alle gewährleisten. Die Finanzierbarkeit muss langfristig gesichert und die Kosten müssen tragbar sein. Damit allen Seniorinnen und Senioren eine optimale Betreuung geboten wird und die Kosten möglichst tief gehalten werden, arbeiten Spitäler, Altersheime und Spitex eng zusammen. Hier wie anderswo sind kostentreibende Auflagen, die mehr kosten als nützen, zu vermeiden. Wir streben eine möglichst lange Erhaltung der Mobilität an. Die Möglichkeiten der Digitalisierung gegen die Vereinsamung sollen genutzt und gefördert werden.

**<https://60plus.so.die-mitte.ch/>**

19. April 2023